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 以前、ウェブベルマークのPDFファイルを配信いたしました。
その結果、南大谷小学校が町田市内の点数ランキング、今年度は

８月時点でベスト１０校の６位にランクインしております！

子供たちのよりよい環境づくりに向けての皆様のご協力に、

心から感謝を申し上げます。

本当に手軽にできますので、まだの方はぜひ一度、

ウェブベルマークのご登録、ご検討をお願いいたします！

　会長より

　さて、読まれているのか謎の会長歴史シリーズ、町田市
ゆかりの武将「小山田高家」その２となります。７月号で
「小山田高家という武将が新田義貞に従い、建武3年
（1336年）5月25日、摂津の国湊川、今現在でいうと神戸
市周辺で行われた湊川の戦いに従軍していた」というとこ
ろまでお話をいたしました。
　新田義貞は鎌倉攻めの前に南大谷小学校の学区域にある
西成瀬の「鞍掛の松公園」あたりにあった松の木に馬の
「鞍」を「掛」けて休息をとったため、その地域が「鞍
掛」と呼ばれるようになった由来の武将です。現在の町田
市内の小山田城を本拠にしていた小山田家の末裔である小
山田高家は、新田軍に加わり鎌倉攻めで活躍をします。
　その後、新田義貞が後醍醐天皇側の建武政権の指揮官と
して、建武３年に足利尊氏・直義軍と戦ったのが湊川の戦
いです。この戦いは足利軍が勝利、建武政権軍の楠木正成
は命を落とし、新田義貞も奮戦しますが馬が射られ負傷し、
足利軍に囲まれてしまいます。その時、小山田高家が自ら
の馬を新田義貞に差出し、義貞は味方軍に合流し難を逃れ
ますが、高家は敵兵を防いで身代わりとなり、命を落とし
ます。
　町田市にある「忠生」という地域の名前は、湊川の
戦いで新田義貞の身代わりになった小山田高家に因んで、
「”忠”義の臣が”生”まれた地」であることから
「忠生」と名づけられたそうです。旧忠生村の下小山田
町にある大泉寺の境内には小山田高家公顕彰碑が建てら
れており、小山田城跡は大泉寺の本堂裏手に今も残って
います。（了）



　会計より　　★ベルマークで購入したテントが届きました★

日頃よりベルマーク回収へのご協力ありがとうございます。

７月、寄贈しました簡易テントを先生方に広げていただいたところ、

「幕をつけたまま収納ケースにしまえて、開くのも３０秒程！！」と、
副校長先生より好評の声をいただきました。

まだまだ暑い日が続くので、子ども達の為に大活躍してくれそうです。
引き続き、ベルマーク・インクカートリッジ(純正品)の回収にご協力お願いいたします。



会　計　管　理

　会計より　　活動運営費の流れ　
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会員の皆様から頂いた「活動運営費」について、
具体的な運営の流れのイメージを掴んでいただきたく、簡単なイメージ図を作成いたしました。
ご確認頂けますと幸いです。
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　企画より　　第２9回 "みなみおおやまつり" について

★お子さまの「しおり」の確認をお願いいたします。
　・クラス、名前の記入確認。
　・肩からかけられるようになっているかの確認。
　（お手伝いチケットをお持ちのお子さんは、念のためチケット裏にも記名をお願いします。）

★両手が空くようにリュックや大きめのバッグのご準備をお願いいたします。 

★受付時間は１２時～１５時となります。
　開始直後は混雑が予想されますので、お子さまとご相談の上、ご来校ください。

　・児童は、受付で名簿に◯を付けて、来場確認用のスタンプを押します。

　・ご家族の方は、参加票の記入をお願いします。 
　　参加されるご家族すべてのお名前を参加票に記入の上、当日受付でお渡しください。 
　　ご家族分のしおりは、受付でお渡しします。

　お手伝い係の方を含め、駐輪場は使用できません。
　必ず歩いてお越しいただき正門横の扉からお入りください。

★けがや、体調不良の際のご連絡について。
　万が一、けがや体調不良などがあった場合は、学校から緊急連絡先にお迎えの連絡を
　お願いすることがあります。

 ９月２８日（土）に、みなみおおやまつりが開催されます ！

お手伝い係にご応募いただいた保護者の皆様、ありがとうございます。 
今年度は、在校生や成瀬高校のボランティア部の皆さんにもお手伝い係として参加していただきます。



　地区より　　交通ボランティアさんのご紹介

いつも子供たちの安全な登下校を見守ってくださっている交通ボランティアさんを紹介します。
現在、４か所のポイントで計９名のボランティアさんにご協力いただいています。

車の交通量が多い石洗橋。
「止まってくれない車もいるので、早めに旗を振って合図を出して
いるのよ」と一石さん。

小学生の通学時間が終わった後も中学生や行き交う自転車のために
誘導を続けてくださることもあります。

＜担当役員の感想＞
私の自宅とは別方向なので、

石洗橋の朝の通学時間帯の様子を初めて見ました。

ボランティアさんにお話を伺おうにも車両、自転車、歩行者が
全方向からひっきりなしにやってきて大忙しです。

ボランティアさんがいなかったらと思うととても怖いので、
本当に感謝です。

【石洗橋】

一石さん、川田さん

【中学校前】

萩原さん

（９月はお休み中）

【南大谷天神社前】

水谷さん、渡辺さん、

廣石さん

【やぶ広前五差路】

武藤さん、吉永さん、

矢原さん



　7月には熱中症対策に父母教からささやかな
　プレゼント（ひんやり手ぬぐいとスポーツドリンク）をお渡ししました。

　地区より　　交通ボランティアさんのご紹介

この日は朝からじめじめ暑い日でした。
雨の日にはカッパを着て活動してくださっています。

「車側からは天神社方向からやってくる子供たちが見えに
くく、旗を出しても車が止まってくれないことがある。

子供たちが坂道を走ってきた勢いで止まらずに渡ろうとし
てヒヤっとしたことも」と水谷さん。

ボランティアさんかいるときでも、横断歩道を渡る前は
必ず止まって、左右を確認してから渡りましょう。

水谷さんは天神社前を最後の児童が通った後、石洗橋に移
動して子供たちを誘導してくれています。

南大谷小学校の通学路には危険なポイントが多くあります。

父母教では交通ボランティアさんを随時募集しておりますので、
ご家族や近隣でご協力いただける方がいらっしゃいましたら、ぜひご紹介ください。



　　　　　今年度はポイント当番表配信ごとに全員のお名前を記載しております。

　　　　　１０月に当番の方は１か月以内に回ってきている方もおられますが、ご理解とご協力をお願いいたします。

　地区より　　ポイント立ちについて《基本の立ち方》

　
　町田警察署から旗振りの立
ち方について、ご指導いただ
きました。

《基本の立ち方》(本ページ)
と【皆様にお願い】(次ペー
ジ)を確認いただき、安全に
活動くださいますようお願い
いたします。

交通ボランティアの皆様にも
再度確認していただきます。

特に、信号のない横断歩道を
渡るお子さまには、
旗振りの大人が停止の合図を
した場合は必ず従い、渡って
いいよと合図が出てから左右
を確認して渡るようご家庭で
お話しください。



　地区より　　ポイント立ちについて【皆様にお願い】



　青少年健全育成委員会とは

【どのような組織か】
東京都青少年の健全な育成に関する条例及び町田市の
青少年健全育成施策の趣旨にのっとり、各地域におい
て、青少年の健全育成の活動に取り組み、青少年の
育成を図ることを目的として活動している委員会です。

「青少年健全育成委員会」とはどのような組織なのでしょうか？
また、子ども達のためにどのような活動をして下さっているのでしょうか？

父母教からも、保護者の代表として、地域と子どもたちをつなぐ架け橋として
活動に参加しております。

今回は簡単ですが、改めてご説明させて頂きたいと思います。
詳細は、冊子「みんなの父母教2024」(→右図参照）の13ページにてご確認頂けます。

具体的な活動は・・・

　自治会、学校、保育園、介護施設などの団体で構
成されており、おまつりなどの行事で地域の子ども
との交流をはかったり、パトロールなどをして子供
たちの健全な育成を見守っています

また、子どもたちだけでなく地域の高齢者の方のサ
ポートにも力をいれています。

会議だけでなく、学校同士の交流会などもあり、学
校での保護者の困り事などの情報交換を行うことで、
子どもたちを取り巻く環境をよりよいものにしてい
くための場も提供しています。

【活動内容】
南大谷小学校の学区では３つの地区に分かれており、
それぞれの地区に委員(それぞれ2名)を選出し、活動しています。
　①南第二地区（西成瀬）→ふれあいまつり　など
　②町田東地区→ギネスに挑戦！（六小校庭にて）　など
　③玉川学園地区（玉川学園・南大谷）→秋のこどもまつり　など

玉川学園地区

月１～２回の定例の会議の出席と、
開催する事業のお手伝いを行ってい
ます。この夏は玉川学園商店会の夏
祭りでヨーヨー釣りのお手伝いを行
いました。これからの予定では、町
田第五小学校で開催する秋のこども
まつりに向けての会議出席、当日の
お手伝いをいたします。

町田東地区

月１回の定例の会議の出席と、開
催する事業のお手伝いを行ってい
ます。１１月２日（土）に開催予
定の「せりぼうで遊ぼう！」のお
手伝いをする予定です。

会長は２つの地区で
活動中。(選出委員
ではありません)

南第二地区

副会長が広報誌かるがもの広報
部に所属し、活動しています。



　青少年健全育成委員会　玉川学園地区より

　青少年健全育成委員会　南第二地区より

8月31日に予定しておりました花火大会は、
台風の影響により中止となりました。

行く気満々で購入しておいた花火、どこで
やれば…という場合は、

町田市は、手持ち花火のみであれば使用
できる公園があります。

ホームページなどでご確認ください。
花火をするときは、必ずバケツに水をいれて

やりましょう。

7月26日(土)＆27日(日)に開催されました玉川学園商店会の夏祭りでは、

「ヨーヨー釣り」のブース出店を行いました。

たくさんの子どもたちにご参加をいただきました。ありがとうございました。

みなみおおやまつりでは

のブースを出しますので
ぜひ遊びに来てください！
（去年とは違う工作です）

みなみおおやまつりでは

のブースを出しますので
ぜひ遊びに来てください！



みなみおおやまつりでは、昨年同様フリフリ対決として１分間チャレンジを行います!!!

名前の通り、万歩計を振って振って振りまくり１分間にどれだけ多くの数字をたたき出せるのか…

手で持つも良し、ポケットに入れるのも良し、靴下に入れて足踏みしても良し！やり方は自由です。

昨年１年生が195回という数字をたたき出しました。

それを見た６年生が何度かやって、やっと最高記録の197回をだす事が出来ました。

年齢では無いのですね、皆で楽しみました。今年は新記録が出るかな！？

MOこもこ夏祭り2024では焼きそば屋台を出店しました！

来てくれた皆さん、ありがとう！
8月17日(土)に恩田川水辺教室を開催、
21名の子供たちが参加をしてくれました！

　オヤジの会より　星空映画館・恩田川水辺教室・MOこもこ夏まつり

　青少年健全育成委員会　町田東地区より

みなみおおやまつりの日の夜は
「星空映画館」です！！

9月28日(土)18:00〜
ぜひ来てね！



みなみおおや大図鑑で教職員の方々にお答え頂いた、おすすめの本、映画、漫画から、少しずつご紹介しています。
今回も、複数回答のあったものからいくつかご紹介致します。

　広報より　みなみおおや大図鑑から

「ルドルフとイッパイアッテナ」
斉藤 洋(さいとうひろし)作

飼い猫のルドルフは、魚屋から逃げてうっかり長距離
トラックに乗ってしまい、知らない大都市へ運ばれて
しまう。 途方に暮れているところで現地の野良猫の親
分に出会う。ルドルフが親分に名前を訊ねると、「お
れの名前はいっぱいあってな……。」との答えが返っ
てきた。しかしルドルフは親分の名前が「イッパイ
アッテナ」であると勘違いしてしまう。 そこから、ル
ドルフと「イッパイアッテナ」の生活が始まった。

1987年発行

「大ピンチずかん」
鈴木 のりたけ作

もういつピンチが来ても
大丈夫だ!

大ピンチを知れば、いつ大ピン
チになってもこわくない。

この図鑑は、こどもが出あう世
の中のさまざまな大ピンチを、
「大ピンチレベル」の大きさと、
5段階の「なりやすさ」で分類
し、レベルの小さいものから順

番に紹介します。
2022発売

「薬屋のひとりごと」
日向 夏(ひゅうが なつ)作

医師である養父を手伝って薬師として花
街で働く少女・猫猫は、薬草採取に出か
けた森で人攫いにあって後宮に下女とし
て売られてしまう。年季が明けるまで目
立たぬように勤めるつもりだったが、皇
子の衰弱事件の謎を解いたことから美形
の宦官である壬氏の目に留まり、様々な
事件の解決を手伝わされることとなる。

2017年発行

「となりのトトロ」
ジブリ作品

物語の舞台は昭和30年代。大学
で考古学を研究する学者のお父
さん、小学6年生のサツキ、4歳
のメイの3人が引っ越してきた
のは、豊かな自然と美しい四季
があふれる田舎の、「お化け屋
敷」のような一軒家。しかし本
当に出たんです……　トトロが。

1988年公開

イメージ画像です。
イメージ画像です。

イメージ画像です。

「パンダコパンダ」
ジブリ作品

ミミ子はおばあちゃんと2人き
りで暮らしている女の子。あ
る日、おばあちゃんが法事に
出かけて1人で留守番をしてい
ると、パンダの子どもパン
ちゃんとそのお父さんパパン
ダが現れる。彼らは一緒に暮
らし始めるが、ある日動物園
の園長さんがパンダの親子を
探しにやってきて……。

1972年公開

イメージ画像です。



今年度わたしは、副会長と青少年健全育成委員の南第二地区を兼任しております。

兼任するきっかけは、昨年参加した南第二地区でのPTA交流会に出席したことでした。
南第二地区には、全部で８校の小・中・高が所属しています。
各校、名だたる会長さん方が出席されており、活動内容などの報告では、
とても堂々とPTAのこれからのあり方や考えなどをお話してくださりました。

出席した当時は、父母教での大改革を行おうとしており、
わたしも負けじとこれからの改革の道筋を熱く語りました。
その時にみなさんからのアドバイスや問題点など指摘していただき、
わたしは（改革しちゃうわたしってかっちょいいんじゃない？と実は思っていたのですが）

井の中の蛙にならずに、慎重に冷静にしっかりとした芯をもって改革に挑むことができました。
そしてそのような交流の場を設けてくださった南第二地区でもなにか役に立てないだろうか、
そして8校と交流をし続けていきたいと思っていました。

　副会長より

しかしながら、副会長を続投することが決まっており、自分の負担は目に見えていました。

どうしようかと悩んでいた矢先、「なにかお役に立てることはありませんか？」と
メールをしてくださった方がいらっしゃいました。いろいろとやり取りを重ね、
わたしと一緒に委員を引き受けてくださりました。

そして、編集部に二人で所属し、いつの間にか8校をまとめる役になってしまった
わたしの細々としたこと、わたしが仕事で学校に行けないときなど、
いろんな面でサポートしてくれています。

PTAの良いところは、人との輪を広げることができることです。
先日の交流会でも、たくさんのつながりを感じるような出来事もありました。

憧れの、あの学校のPTA会長さんのカッコよさに少しでも近づけたらな、と思っています。

あと残り半年ほどになりましたが、引き続き今年度父母教はかわり続けていきますので、
どうぞあたたかく見守ってくださると幸いです。



父母教のメンバーは、みなみおおやまつりや、
運動会などの行事手伝い活動の時に着用します。

ご用のあるときには遠慮なくお声掛けくださいね！

　編集後記　企画より

　ビブス着用のお知らせ

先日の台風でも町田市から避難所開設のお知らせがありましたが、
学区では

　　　水害→南大谷中学校
　　地震→南大谷中学校、南大谷小学校　が避難所として開設されます。

　　９月は防災月間ということもありますので、お子さまと今一度避難する場合のお約束など話し合ってみてください。

　防災情報

ご協力、
お願いいたします！

ビブスとは・・・
「ノースリーブ型のウェア」の
ことを指します。
別名でゼッケンとも呼ばれます。

　夏休みが終わるまでは、お手紙の作成や各ブース担当の方との打ち合わせが主でしたが、
9月に入り、しおりの印刷や当日のシミュレーションを行い、おまつり開催がいよいよ迫ってきたと
感じているところです。慣れない作業も多く大変なところもありますが、企画委員のメンバーも当日を
楽しみに作業しています。
　子どもたちに楽しんでもらえるように準備を進めてまいりますので、保護者の皆さんもご協力
お願いいたします。


